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Excelentíssimo Senhor Ptesidente da Càmata Municipal de Cascavel.

A Càmara Municipal de Cascavel, nos teÍmos que Íegem o art. 757 e 158 do Regimento
Intemo desta Casa de Leis, hipoteca, Moção de Apelo, ao excelentíssimo Senhot Renato
Feder, Secretário de Estado da Educação do Paranâ, no sentido de tever a opção de

terceirizat as aulas no primeito ano do cutso técnico em Administtação e técnico em
Desenvolvimento de Sistemas, no colégio Estadual Professor Victório Emanuel Âbrozino,
na cidade de Cascavel/Pannâ e tornando-as EAD, síncronas e assíncronas.

Dê-se ciência dessa Moção ao excelentíssimo Senhot Renato Feder, Secretário de Estado da

Educação doParaná,.

É a Moção. Sala das Sessões.

Cascavel, 27 de abrl, de 2022.
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Justificação:

Senhor Secretário. Â implantação do Novo Ensino Médio em toda a Rede Estadual de Ensino
noParanâ, em que optou-se por tetceiriz^Í as aulas nos pdmeiros anos de cuÍsos técnicos profissionais
(Administração, Desenvolvimento de Sistemas e Agronegócio), em todas as escolas estaduais do
Estado doParanâ, esta trazendo sérios prejuízos ao direito a educação de forma gratuita e universal aos

alunos. Â forma como vem sendo efetivada a construção do Novo Ensino Médio, não leva em
consideração a participação de todos os componentes da sociedade, sindicatos, escolas, os grêmios
estudantis, conselhos escolares e associação de pais.

A Lei n" 7341.5/2015 alterou a Lei de Ditetrizes e Bases da Educação Nacional (Lei n"
9394/1996) e estabeleceu urnâ mudança na estrutuÍa do Ensino Médio, ampliando o tempo mínimo do
estudante na escola de 800 horas para 1000 hotas anuais e definindo uma nova orgarizaçào curricular,
que contemple uma formação getal, otientada pela BNCC, e também itinerários formativos em
diferentes átea(s) de conhecimento ou, ainda em curso(s) ou habiütaçôes de formação técnica e
profissionais.
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Em linhas gerais, a reforma do Ensino Médio Qeí 13415 / 2017) propõe:
a) a ampltaçào da carga horâna, que implicatá na dificuldade de acesso e permanência do(a) estudante

trabalhador(a) e o comprometimento do ensino notuÍno;
b) uma maior participação da educação na modalidade à distância na EJA em que este percentual pode

chegat até 80o/o;

c) a institurção da figura do "notódo sabeÍ" em substituição aos(as) profissionais formados(as);
d) o currículo voltado para demanda do mercado e nà.o para a formaçáo integral;
e) a oferta organizada a paritr. dos chamados itinerários formativos (Linguagefls e suâs Tecnologias,

Matemâttca e as suas Tecnologias, Ciências da Naturezâ e suâs Tecnologias, Ciências Humanas e

Sociais Aplicadas e formação Técnica e Profissional).
Sendo assim, âpesaÍ do contexto da pandemia, que inviabiüzou qualquer discussão democrática

no final de 2020, o Conselho Estadual de Educação (CEE/PR), aprovou um calendárío para
regulamentaçã,o e implantação do Novo Ensino Médio no estado, que atropela qualquer possibiüdade
de discussão com â comunidade escolar.

Em junho de 2027 foi aprovada a Deliberação n" 04/2021, que institui as Direúizes
Curiculares Complementares do Ensino Médio e o Referencial Curicular para o Ensino Médio no
Paraná, a qual reaftmou princípios contidos na Base Nacional Curricular (BNCC) e na Lei n"
1,3.415/20L7, assim como a Resolução 6.119 /2021que dispõe sobre a implementação do novo modelo
de oferta paÍ^ o Ensino Médio no Sistema Estadual de Ensino do Panná, que no seu aÍt. 7, afrrma:
"poderão set firmadas parcerias entre instituições púbücas e privadas da Educação Básica e da
Educação Supedor, ou, efltÍe empÍesâs e ouúas áreas de aítação, com vistas à oferta da Educação
Ptofissional".

Em dezembrc de 2027, através do Pregão n" 980/2021, a UnicesumaÍ aÍÍematou 27 lotes para
ofertar componentes curriculares dos cursos Técnicos em Administração e Desenvolvimento de
Sistemas com aulas no formato a distância.

Na sequência, diretotes de instituições foram informados que 800 escolas seriam pilotos na
implantação dos cursos técnicos com a parcerta das faculdades ptivadâs e que os Compoflentes
Cutriculares do Itinerátio Formativo, não podedam mais ser distribúdos pata professores efetivos e

nem tempotários e que estas disciplinas passadam a ser ministradas no chamado formato a distância
(síncronas e assíncronas), ou seja, elas pâssâm â ter um professor a distância para todas as escolas do
estado e em cada sala de aula, serâ designado um monitor pela Unicesumat p^Íà atendimento dos
alunos sem qualquer formaçã.o profissionalparu atender os alunos da rede.

Houve também, imposição de horátios em que as escolas devem ofefiar. cada Componente
Curdcular do Itinerário Fotmativo dos cursos técnicos, pâÍa que a üansmissão ocorra simultaneamente
em divetsas escolas, possibiütando questionamentos dos alunos através dos monitores.

Com tais premissas, em dezembto de 2027, o goveÍno do Estado do Paranâ organizou o
Pregão n" 980/2021, o qual a Unicesum^Í 

^ÍÍerrratou 
27 lotes por R$ 38,4 milhões paÍa ofefiar

componentes curriculates dos cursos técnicos em Administração e Desenvolvimento de Sistemas no
formato a distância.

O curso técnico em Administtação possú ttês Compoflentes Curriculares do Itinerário
Formativo, sendo: Inttodução a Economia,Teoría Geral da Administtação e Inuodução ao Marketing,
cada um com duas hotas aulas semanais, que estão sendo ofettadas de forma não presencial. Os dois
ptimetos componefltes curriculares são por meio de atividades não presenciais (assíncronas),
possivelmente o Google Classtoom ou ambiente disponibilizado pela Unicesumar. Jâ o comporieÍrte
InÚodução ao Marketing é ofertado poÍ transmissões via aparelho de televisão, entregue pelo governo
do estado pàÍ.^ 

^s 
escolas que ofertam a educação profissional.

No curso técnico em Desenvolvimento de Sistemas, os componentes curriculares Ciência da
Computação, Lôgtca Computacional e Banco de Dados, cada uma com duas horas semanais,
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totalízando seis horas, estão sendo ofertados pela televisão e obedecendo a matÁz curicular aprovada,

sendo, estas aulas totalmente teóricas.
Tais transmissões deveriam ocoÍÍeÍ ao vivo, seja pelo ambiente virtual da Unicesumar, ou via

Meet, para possibiütat a falsa impressão de interação dos alunos com os tutoÍes através do envio de

peÍguntas. Vale destacaÍ que são dezenas de escolas tendo âcesso as aulas simultaneamente e os alunos

tem relatado que as dúvidas são sorteadas para seÍem respondidas, ou seia, não conseguem responder a

todos. Ainda, segundo os alunos, os conteúdos são densos e este fotmato, não está possibilitando o

aprendizado.
De acordo com os horários de escolas que foram verificados, as seis aulas do itinetário formativo do
curso técnico em Desenvolvimento de Sistemas, estão ocortendo em dois dias, o que tem causado

frustrações, desânimo, cansâço excessivo entÍe os educandos e famílias, além, dz falta de motivação
para se deslocat de suas câsas e teÍ que u até as escolas pata assisú aulas ofertadas pela televisão.

Ouüa questão que tem getado problemas paÍa os estudantes, escolas e municípios é a organizaçáo com
seis aulas diátias. Além de alterar a vrda desses alunos, alterou também a dos demais alunos que

precisam chegar antes e sair depois. Os hotários de chegada e satda dos alunos da rede estadual de

ensino não coincidem mais com os horátios das escolas das tedes municipais.
As escolas estaduais passaÍam a ter dois hotários de saída. Isso acatretou mais custos e

trânstoÍnos para, 
^s 

famílias, no qual os alunos necessitam de vans, tÍansporte coletivo e pdncipalmente
mútos trânstornos aos que dependem do transporte escolat intermunicipal. Temos relatos, de escolas

no município de Cascavel, que os alunos tem petdido o início das aulas e também o término,
compensados poÍ meio de atividades odentadas.

Também temos recebido diariamente em nossos gabinetes e acompanhado reuniões de pais nas

escolas demonstrando total insatisfação com esses procedimentos adotados pela Seed e NRE em nosso

município e estado, tais como: alunos do Colégio Estadual Professor Victódo Emanuel Âbrozino que

estão frustrados e desanimados com o novo método de ensino e pedem a volta imediata do ensino
ptesencial com âs aulas práttcas.

Posto isto, esperamos, pois, contâÍ com â atenção do Secretário de Estado da Educação,
Renato Feder, no sentido de fazet essas verifi.cações, respondet aos quesúonamentos e atendet as

reivindicações da comunidade escolar do Colégio Estadual Professot Victório Emanuel Abrozrno de

Cascavel, Parznâ.
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